



Approuver ou non un budget communal, qu'est-ce que cela veut dire pour Ecolo ?

C'est avant tout répondre à une question : la contribution financière des Chastrois au budget et donc au fonctionnement de la commune (plus de 60%) est-elle bien utilisée et au profit de tous, jeunes et vieux, personnes précarisées ou non, femmes et hommes ?

A cette question, nous répondons à la fois **oui** et **non**.

Oui, en saluant les initiatives enfin prises en matière d'**économies d'énergie**, d'aménagement de **locaux pour les mouvements de jeunesse**, la réflexion menée sur la **maîtrise des déchets** et l'introduction des **poubelles à puce**, sur la **mobilité douce**, le réaménagement des cimetières, le passage à la **gestion différenciée des espaces verts**, le **site Internet** qui est enfin opérationnel et bien utile, le **repair café**, le **jardin collectif** et le projet d'**épicerie sociale**...

Non, en pensant aux **projets qui ont l'air d'avoir disparu des écrans radar** : le bâtiment/les conteneurs pour les scouts de Chastre, la conciergerie du Castillon, la réhabilitation du bois communal, la lutte contre les inondations qui n'avance que si on a de l'aide extérieure, la liste des critères d'attribution de subsides aux associations, l'absence de budget explicite pour la coopération au développement, ou de budget pour le plan de développement rural, qui est à peine mentionné.

Non, en pensant aux **projets inopportuns ou regrettables** : la construction d'une nouvelle cure à Cortil (même si la commune n'est pas seule à décider), l'aménagement de la place de Cortil (pour 100 000 euros!) en plaine de jeux pour petits, alors que les jeunes de St Géry attendent toujours leur agoraspace. Quelle est la concertation à la base de ce dossier ?

Non, face à l'impression générale que nous laisse la note de politique générale pour 2015

- ⤴ La note mélange hier et aujourd'hui et demain, le bilan et le projet (on ne sait pas toujours bien ce qui relève des projets achevés, à mener encore ou vaguement envisagés)
- ⤴ La note mélange les actions de la commune et celle du CPAS (on « gonfle » ainsi le volet projets) : épicerie sociale, Taxi stop, Repair café, groupe des femmes. Qui fait quoi et finance quoi exactement ?
- ⤴ La note intègre des actions réalisées au bénéfice de la commune par des tiers : ce n'est pas la commune qui égoutte ou installe le collecteur, c'est la SPGE et l'IBW ! Le plan d'ancrage, c'est en partie Notre Maison, notamment dans le projet Abbeyfield.
- ⤴ Enfin, la note 2015 intègre des projets qui ne seront pas concrétisés dans un proche avenir (ex ; le hall technique à construire sur un terrain qui n'est pas encore acheté), ou des projets particulièrement flous et manifestement pas aboutis : la création d'« espaces jeunes », de quoi s'agit-il ? Quand il s'agit des projets pour les jeunes, ils sont généralement très flous, comme celui d'un atelier de musculation. Y a-t-il une demande pour cela ? Un budget ? Et est-ce aussi destiné aux filles ?

Le budget, en cette période très dure pour les communes, est difficile à évaluer, étant donné l'absence de comptes 2012,2013 et même 2014. Et également l'absence des chiffres de la dernière MB, qui n'ont pu être intégrés dans les tableaux puisque non approuvés encore : difficile dans ces conditions pour l'opposition de faire son travail correctement ! En conclusion, nous ne retrouvons pas dans ces projets ce que nous souhaitons pour Chastre, pour l'emploi, pour les jeunes, pour les seniors, pour répondre aux besoins d'une société en transition et à la sauvegarde de la ruralité, tant que faire se peut. **ECOLO n'approuvera donc pas le budget.**